

Repunta la industria de la construcción

□ Aumenta 1.4% la producción del sector en agosto

- Primer resultado favorable tras 24 meses a la baja
- La edificación, en números rojos

Arturo Robles

La producción de la industria de la construcción registró en agosto un aumento anual de 1.4 por ciento, su primer resultado favorable después de 24 meses consecutivos a la baja.

El repunte fue favorecido por los incrementos anuales de 9.5 por ciento que tuvieron las obras en la industria de petróleo y petroquímica, y de 9 por ciento en las de electricidad y comunicaciones, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Además del aumento anual de 5.2 por ciento en las relacionadas con la industria del transporte, el mayor desde agosto de 2009, así como de las agua y riego que aumentaron 2.1 por ciento en términos anuales.

Estas cuatro ramas contribuyeron con 48.6 por ciento de la producción total, permitiendo un balance positivo en agosto; no obstante, la edificación que participa con 45.7 por ciento de las obras totales se mantiene con números rojos, al presentar un caída anual de 3.1 por ciento, sumando 25 meses seguidos a la baja.

Las cifras muestran que la contracción en la edificación se ha moderado, pero su recuperación ha sido lenta, incluso al cierre del primer trimestre de 2010 el mercado esperaba una reactivación en las obras, situación que se limitó por el lento avance de la actividad económica, provocando una menor demanda de materiales.

Además, varios proyectos dirigidos a la edificación de inmuebles como clíni-

cas de salud, escuelas y centros de convivencia y deportivos tuvieron que delimitar su planeación por no considerarse como proyectos multianuales.

La construcción contratada por el sector público significó 53.3 por ciento del valor total, proporción mayor en 2.5 puntos porcentuales respecto a agosto de 2009; mientras que la del sector privado participó con 46.7 por ciento, con una tendencia estable, aunque sin consideraciones a mayores proyectos en el mediano y largo plazos.

La Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) reportó que el

Fuente: INEGI.

personal ocupado creció 1.7 por ciento a tasa anual, el primer incremento anual desde julio de 2008. El número de empleados aumentó 2.2 por ciento y el de obreros 1.5 por ciento.

Salarios

Las remuneraciones medias reales pagadas registraron un alza anual de 2.3 por ciento respecto a agosto de 2009. Los salarios pagados a obreros se elevaron 2.6 por ciento y los sueldos pagados a empleados lo hicieron en 1.8 por ciento.

Cifras desestacionalizadas muestran que el valor de producción aumentó 1.56 por ciento en agosto de 2010, respecto al mes inmediato anterior; el personal ocupado se incrementó 0.82 por ciento respecto al nivel de julio, y las remuneraciones medias reales pagadas avanzaron 1.19 por ciento. ☒



Fecha 01.11.2010	Sección Economía	Página 12
----------------------------	----------------------------	---------------------

SE FRENA DETERIORO EN OBRAS

El sector de la construcción registró en agosto una recuperación en las obras y el empleo, lo que significó un alza luego de 24 meses con números rojos

